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4e trimestre 2016 
 
Leçon 9 
 
Sabbat après-midi  19 novembre  
 

Espérances contrefaites 

 « Celui qui m'aime sera aimé de mon Père, moi aussi je l'aimerai 
et je me manifesterai à lui ».  Jésus voyait l'avenir de ses disciples.  Il en 
suivait un à l'échafaud, un autre vers la croix, un exilé parmi les rochers 
solitaires de la mer, d'autres encore persécutés et mis à mort.  Il les 
encouragea en leur assurant qu'il serait avec eux dans toutes leurs 
épreuves.  Cette promesse n'a rien perdu de son efficacité.  Le Seigneur 
connaît tout ce qui concerne ses fidèles serviteurs qui, à cause de lui, 
sont prisonniers ou bannis sur des îles désertes.  Il les réconforte par sa 
présence.  Lorsque, à cause de la vérité, un croyant se tient à la barre 
d'un tribunal inique, le Christ se trouve à ses côtés.  L'opprobre qui 
atteint le disciple retombe sur Jésus qui est condamné à nouveau, dans 
la personne de son disciple.  Si l'un des siens est incarcéré, le Sauveur, 
par son amour, lui donne des ravissements de joie.  Quelqu'un endure-t-
il la mort à cause de lui, le Christ dit : « Je suis ... le Vivant ! J'étais mort, 
et me voici vivant aux siècles des siècles.  Je tiens les clés de la mort et 
du séjour des morts ». La vie qui est offerte en sacrifice pour moi sera 
conservée pour la gloire éternelle. 
 En tous temps et en tous lieux, dans toutes nos douleurs et dans 
toutes nos afflictions, quand les perspectives paraissent sombres et 
l'avenir angoissant, quand nous nous sentons dénués de tout et 
délaissés, le Consolateur nous est envoyé en réponse à la prière faite 
avec foi.  Les circonstances peuvent nous éloigner de tous nos amis 
terrestres ; mais aucun événement, aucune distance, ne peuvent nous 
séparer du Consolateur céleste.  Où que nous soyons, où que nous 
allions, il est toujours à notre droite pour nous soutenir et nous 
encourager. 
                                    The Desire of Ages, p. 669; Jésus-Christ  pp.672, 673.    
 
 

 Les expériences les plus douloureuses de la vie chrétienne 
peuvent devenir les plus bénies. Le secours particulier reçu dans les 
heures sombres doit fortifier votre âme en vue des attaques futures de 
Satan et vous préparer à surmonter les difficultés les plus pénibles. 
L'épreuve de la foi est plus précieuse que l'or. Vous devez avoir en Dieu 
une confiance ferme, qui ne sera pas ébranlée par les tentations et les 
arguments du Malin. Prenez le Seigneur au mot. Vous devez approfondir 
les promesses et vous les approprier chaque fois que vous en avez 
besoin. «  La foi vient de ce qu’on entend,  et ce qu’on entend par la 
parole du Christ» (Romains 10 : 17)… 
 C'est par la foi que l'âme se familiarise avec l'existence et la 
présence de Dieu et quand nous tenons les yeux fixés sur sa gloire, nous 
discernons toujours mieux la beauté de son caractère. Nos âmes se 
fortifient, car nous respirons l'atmosphère du ciel et comprenons que 
Dieu est à notre droite. ... Vivons en présence du Dieu infini. … Une 
sagesse divine dirigera les pas de ceux qui auront mis leur confiance 
dans le Seigneur. L’amour divin les enveloppera et ils sentiront la 
présence du Saint- Esprit, le consolateur.             Our High Calling, p. 324.    
                                                                                       
 
Dimanche 20 novembre 2016 
Inventeurs de mensonges 

 « L'Eternel répondit à Job du milieu de la tempête », et fit 
connaître à son serviteur la souveraineté de sa puissance. Lorsque Job 
eut la révélation de son Créateur, il eut horreur de lui-même, et se 
repentit dans la poussière et la cendre. Alors le Seigneur put le bénir 
abondamment, et faire de ses dernières années les meilleures de sa vie. 
L'espoir et le courage sont essentiels dans un service agréable à Dieu.  
Ce sont les fruits de la foi. Le découragement est coupable et 
déraisonnable.  Dieu peut et désire « montrer avec plus d'évidence » la 
force dont ont besoin ses serviteurs dans les difficultés. Les plans des 
ennemis de sa cause peuvent sembler solidement établis; mais le 
Seigneur est capable de renverser les mieux assurés. Il le fait en son 
temps, lorsqu'il voit que la foi de ses enfants a été suffisamment mise à 
l'épreuve.  
                        Prophets and Kings, p. 164; Prophètes et rois, pp.119, 120.    
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 Si le Christ est chéri, sa ressemblance se révèlera dans la vie 
journalière. L'humilité règnera là où l'orgueil était précédemment 
prédominant. La soumission, la docilité, la patience, adouciront  l’aspect 
rugueux des dispositions naturelles, perverses et impétueuses. L'amour 
pour Jésus sera manifesté dans l'amour vis-à-vis de Son peuple. Il n'est 
ni capricieux, ni impulsif, mais calme, profond et fort. La vie du chrétien 
sera dépourvue de toute prétention, libre de toute affectation, de tout 
artifice et de toute fausseté. Elle sera ardente, authentique, rayonnante 
et sublime. Le Christ sera présent dans chaque parole et perçu dans 
chaque action. En conversant avec Dieu, et en contemplant avec 
bonheur les choses célestes, l'âme se prépare pour le Ciel et œuvre à 
rassembler d'autres âmes dans le bercail du Christ. Notre Sauveur est 
capable et disposé à réaliser pour nous plus que ce que nous pouvons 
demander ou même penser. 
                                              Testimonies for the Church, vol. 5, p. 49. 
 
 
  

 Les erreurs humaines sont nombreuses et subtiles. Des agents 
invisibles sont à l'œuvre pour donner à l'erreur l'apparence de la vérité. 
Ils lui donnent un aspect engageant afin qu'elle paraisse essentielle à 
une éducation supérieure. Ces faussetés séduiront un grand nombre de 
nos étudiants, à moins que l'Esprit de Dieu ne les protège et ne les aide 
à recevoir les saintes et majestueuses vérités de la Parole dans leur 
cœur et leur esprit, et à les accepter comme les principes fondamentaux 
d'une éducation supérieure. Rien ne peut surpasser la valeur des 
instructions de Dieu qui éclairent tous ceux qui veulent bien être 
éclairés. ...   
            Medical Ministry, p. 88; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 190. 
  
 
 
 
 

 
Lundi  21 novembre 2016  
 

« Même s’il me tuait »  

  Point de salut sans repentir.  Aucun pécheur impénitent ne peut 
croire en son cœur de manière à obtenir la justice. La repentance est 
définie par Paul : « La tristesse selon Dieu produit une repentance à 
salut dont on ne se repent jamais » (2 Corinthiens 7 : 10). Cette 
repentance n'a rien de méritoire, mais elle prépare le cœur à accepter le 
Christ comme unique Sauveur, seul espoir du pécheur perdu. 
 Lorsque le pécheur considère la loi, il devient conscient de sa 
culpabilité, et il se sent condamné.  Il ne trouve de consolation et 
d'espoir qu'en regardant à la croix du Calvaire.  Quand il s'aventure à 
saisir les promesses, prenant Dieu au mot, soulagement et paix entrent 
dans son âme.  Il s'écrie : « Seigneur, tu as promis de sauver tous ceux 
qui viennent à toi au nom de ton Fils.  Je suis une pauvre âme perdue, 
impuissante, sans espoir.  Seigneur, sauve-moi, ou je vais périr.» Sa foi 
s'empare du Christ et il est justifié devant Dieu. 
 S'il est vrai que Dieu peut être juste tout en justifiant le pécheur, 
grâce aux mérites du Christ, il est également vrai qu'aucun homme ne 
peut couvrir son âme sous le vêtement de la justice du Christ tout en 
continuant à commettre des péchés connus ou en négligeant des 
devoirs connus.  Dieu exige le don inconditionné du cœur avant que la 
justification ne soit possible ; pour que l'homme puisse retenir sa 
justification il faut une obéissance constante, moyennant une foi active, 
vivante, agissante par amour, et qui purifie l'âme.  
                  Selected Messages, book 1, pp. 365, 366; 

                                                    Messages choisis vol.1 pp.428, 429.  
   
  
  
 Nous avons davantage  besoin de nous appuyer sur Jésus plutôt 
que de nous fier à nous-mêmes. Il nous faut une simplicité d’enfant pour 
nous conduire au Seigneur et pour lui exprimer  toutes nos requêtes et 
pour croire que selon sa richesse, sa bonté et son amour il satisfera  nos 
besoins. « Si vous demandez quelque chose en mon nom, » dit-il «  je le 
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ferai.» Si tu m’aimes, tu le manifesteras par l’obéissance à mes 
commandements. « Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre 
consolateur, afin qu’il demeure éternellement avec vous, l’Esprit de 
vérité. »… 
 « Celui qui a mes commandements et qui les garde, c’est celui 
qui m’aime ; et celui qui m’aime sera aimé de mon Père, je l’aimerai, et 
je me ferai connaître à lui » (Jean 14 : 14, 16, 21). C’est le seul vrai test 
du caractère. En pratiquant la volonté de Dieu nous témoignons en 
toute évidence que nous aimons Dieu et Jésus-Christ qu’il a envoyé. Des 
mots d’amour pour Dieu répétés à l’infini n’ont aucune valeur si cet 
amour n’est pas évident dans la pratique de notre vie. L’amour pour 
Dieu n’est pas seulement un sentiment. C’est une puissance vivante et 
active. L’homme qui fait la volonté de son Père céleste montre au 
monde qu’il aime Dieu. Le fruit de son amour se voit dans ses œuvres 
bonnes.  
                                                                                        Reflecting Christ, p. 79.   
 
 
 
Mardi 22 novembre 2016  

 

Signes d’espérance 
 Le Christ s'est relevé d'entre les morts, comme les prémices de 
ceux qui dorment.  Il était l'antitype de la gerbe que l'on agitait dans le 
temple, et sa résurrection eut lieu le jour même où cette gerbe était 
présentée devant le Seigneur. Cette cérémonie symbolique avait été 
célébrée pendant plus de mille ans. On ramassait les premiers épis mûrs 
dans les champs, et quand le peuple accourait à Jérusalem pour la 
Pâque, la gerbe des prémices était agitée devant le Seigneur comme une 
offrande de reconnaissance. C'était seulement après cette cérémonie 
que les blés pouvaient être fauchés et liés.  La gerbe consacrée à Dieu 
représentait la moisson. De la même manière, le Christ, en tant que 
prémices, représentait la grande moisson spirituelle qui doit être 
introduite dans le royaume de Dieu.  Sa résurrection est le type et le 
gage de celle de tous les justes.  

 La résurrection de Jésus est l'image de celle à laquelle 
participeront ceux qui dorment en lui. Le corps ressuscité du Christ, son 
comportement, le ton de sa voix étaient familiers à ses disciples. Il en 
sera de même pour ceux qui se sont endormis en Jésus et qui 
ressusciteront.  
 Lors de son retour, tous les morts qui lui sont précieux 
entendront sa voix et seront revêtus d'une vie glorieuse, immortelle.  La 
même puissance qui a ressuscité le Christ d'entre les morts fera revivre 
son Église et la glorifiera avec lui, au-dessus de toute principauté, de 
toute puissance, et de tout nom qu'on peut nommer non seulement en 
ce siècle-ci, mais aussi dans le siècle à venir.  
                                                                                    The Faith I Live By, p. 180. 
 
 
 
 Avec une force convaincante, l'apôtre énonçait la grande vérité 
de la résurrection : « S'il n'y a point de résurrection des morts » disait-il  
« Christ non plus n'est pas ressuscité.  Et si Christ n'est pas ressuscité, 
notre prédication est donc vaine, et votre foi aussi est vaine.  Il se trouve 
même que nous sommes de faux témoins à l'égard de Dieu, puisque 
nous avons témoigné contre Dieu qu'il a ressuscité le Christ, tandis qu'il 
ne l'aurait pas ressuscité, si les morts ne ressuscitent point.  Car si les 
morts ne ressuscitent point, le Christ non plus n'est pas ressuscité.  Et si 
le Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes encore dans 
vos péchés et par conséquent aussi ceux qui sont morts en Christ sont 
perdus.  Si c'est dans cette vie seulement que nous espérons en Christ, 
nous sommes les plus malheureux de tous les hommes.  Mais 
maintenant, le Christ est ressuscité des morts, il est les prémices de ceux 
qui sont morts ». 
 Paul transportait en esprit les chrétiens de Corinthe vers le matin 
glorieux de la résurrection, alors que tous les saints endormis 
ressusciteront pour vivre éternellement avec le Seigneur. 
 Quelle victoire glorieuse attend le chrétien fidèle!  L'apôtre, qui 
mesurait les possibilités des Corinthiens, cherchait à attirer leur 
attention sur ce qui élève l'âme, détourne de l'égoïsme et des plaisirs 
charnels, glorifie la vie et apporte l'espoir de l'immortalité. Il les suppliait 
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de rester fidèles à leur vocation chrétienne : « Ainsi, mes frères bien-
aimés, soyez fermes, inébranlables, travaillant de mieux en mieux à 
l'œuvre du Seigneur, sachant que votre travail ne sera pas vain dans le 
Seigneur ».  
           The Acts of the Apostles, pp. 320, 321 ;  
                                      Conquérants pacifiques, pp.284, 285. 
 
 
 
 
Mercredi 23 novembre 2016  
 

Une espérance dès avant la fondation du monde 

 Le secret d'une véritable relation avec le Christ réside dans 
l'obéissance à ces mots : « Prenez mon joug sur vous et recevez mes 
instructions. » L'ouvrier qui vit cette expérience éprouve un intense 
désir de connaître l'amour qui dépasse toute connaissance. Sa capacité à 
apprécier l'amour de Dieu augmente constamment. En se formant 
chaque jour à l'école du Christ, il développe sa capacité à saisir le sens 
de merveilleuses vérités aussi complexes que l'éternité. [...] 
 Il comprend qu'il est le matériau avec lequel Dieu travaille et qu'il 
doit se laisser façonner par les mains du Maître. Il connaît des épreuves, 
car s'il n'était pas éprouvé par les peines et les déceptions, il ne 
prendrait jamais conscience de son manque de sagesse et d'expérience. 
 S'il recherche le Seigneur avec humilité et confiance, les épreuves 
contribueront à son bien. Il a parfois l'impression d'échouer, mais ses 
échecs apparents à atteindre les objectifs qu'il s'est fixé sont peut-être le 
moyen choisi par Dieu pour le faire avancer. Il pense avoir échoué, mais 
ce qu'il considère comme une défaite lui permet de mieux se connaître 
et d'avoir une plus grande confiance en Dieu. [...] Il fait peut-être des 
erreurs, mais il apprend à ne pas commettre les mêmes erreurs. Uni avec 
le Christ, le véritable Cep, il peut porter du fruit à la gloire de Dieu. [... ]   
                    In Heavenly Places, p. 28 ; Dans les lieux célestes p. 30.   
 
 

 Tout le mépris et l’amertume que le Christ a rencontrés jour 
après jour ne lui ont pas fait perdre son sang-froid. Quand il était 
bafoué, il ne renvoyait pas l’offense. … Il n’a jamais franchi les limites de 
la bienséance. Qui était-il ? Le roi de gloire, la majesté des cieux. L’orage 
qu’ont fait naître ses adversaires a éclaté sur lui, mais il n’en a pas tenu 
compte. Il pouvait se permettre de rester calme, car il était  l’incarnation 
de la vérité. 
 Aussi, ceux qui, aujourd’hui, apportent le message de la vérité au 
monde, doivent étudier la vie du Christ et mettre en pratique ses leçons. 
N’oubliez jamais que vous êtes les enfants du Roi des cieux, les fils et les 
filles du Seigneur des armées. Gardez le calme que donne la confiance 
en Dieu même lorsque vous rencontrez ceux qui sont mus par une 
puissance d’en bas pour soutenir le mensonge. Soyez sûrs que les 
meilleures flèches qu’ils possèdent ne sont pas capables de détruire la 
vérité, même s’ils luttent pour l’assombrir en la déformant. « Si Dieu est 
pour nous, qui sera contre nous ? » (Romain 8.31)   
                                                                                               Lift Him Up, p. 167.  
  
 Les serviteurs de Dieu doivent prévoir toutes les formes de 
découragement. Ils seront éprouvés, non seulement par la colère, le 
mépris et la cruauté des ennemis, mais aussi par l'indolence, 
l'inconséquence, la tiédeur et la perfidie des amis et des 
collaborateurs.... Même certaines personnes qui semblent désirer la 
prospérité de l'œuvre de Dieu affaiblissent les mains de ses serviteurs 
en écoutant, en acceptant plus ou moins et en répandant les 
médisances, les vantardises et les menaces de leurs adversaires... Au 
milieu de nombreux découragements, Néhémie plaça sa confiance en 
Dieu ; et c'est aussi en Dieu que nous trouvons notre sécurité. Le 
souvenir de ce que le Seigneur a accompli en notre faveur sera pour 
nous une aide dans tous les dangers. « Lui, qui n'a point épargné son 
propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-
t-il pas aussi toutes choses avec lui ? » « Si Dieu est pour nous, qui sera 
contre nous ? » Quelle que soit l'habileté avec laquelle Satan et ses 
agents ont tendu leurs pièges, Dieu peut les détecter et les réduire à 
néant.  
                                Christian Service, p. 239; Service chrétien,  pp.292, 293.  
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Jeudi 24 novembre 2016 
  
Images d’espérance 

 Il est des personnes qui ont appris à connaître l'amour et le 
pardon de Jésus-Christ, et qui désirent sincèrement être des enfants de 
Dieu ; toutefois, elles voient les imperfections de leur caractère et les 
insuffisances de leur vie, et elles en viennent à douter de la réalité de 
leur régénération par le Saint-Esprit. Je  leur dirai: Ne vous laissez pas 
abattre.  Nous devrons souvent nous prosterner aux pieds de Jésus pour 
y venir pleurer sur nos manquements et nos erreurs, mais ce n'est pas 
une raison pour nous laisser aller au découragement. Même si nous 
sommes vaincus par l'ennemi, nous ne sommes pas repoussés, délaissés 
ni rejetés par Dieu.  Non ; Jésus-Christ est à la droite de Dieu, et il 
intercède en notre faveur. Le disciple bien-aimé disait : «Je vous écris 
ces choses afin que vous ne péchiez point; et si quelqu'un a péché, nous 
avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste » (1 Jean 2 : 1). 
N'oubliez pas ces paroles du Sauveur: « Le Père lui-même vous aime » 
(Jean 16 : 27). Il désire vous ramener à lui et voir reproduites en vous sa 
pureté et sa sainteté.  Si seulement vous consentez à vous remettre 
entre ses mains, celui qui a commencé en vous la bonne œuvre la 
perfectionnera jusqu'au jour de Jésus-Christ. Priez avec plus d'ardeur; 
que votre confiance soit plus implicite.  A mesure que nous nous défions 
de nos propres forces, apprenons à nous confier en celles de notre 
Rédempteur, et nous glorifierons celui qui est notre vie et notre joie.         
                                 Steps to Christ, p. 64; Le meilleur chemin, p. 61. 
 
 
  

Le seul réel réconfort que je trouve, c’est de regarder au-delà de 
ce conflit et d’y voir le triomphe final et la gloire de Dieu se reflétant 
avec éclat sur les vainqueurs. La prophétie montre le dénouement 
certain du conflit et, par la foi nous pouvons l’apercevoir. J’ai hâte de 
vivre les expériences qui m’ont été montrées dans les visions que le 
Seigneur m’a données. 

 La puissance de l’Esprit de Dieu, qui limite le mal, est en train de 
se retirer de la terre. Notre œuvre doit être faite rapidement. Nous 
devons faire tout ce qui est en notre pouvoir pour sauver les âmes de la 
mort. Bientôt le Seigneur, Dieu du ciel, installera son royaume qui ne 
sera jamais détruit. Il est maintenant temps pour nous d’acquérir un 
caractère pur et digne du ciel. Le travail augmentera de plus en plus en 
sérieux et en intensité jusqu’à la fin. C’est pourquoi notre foi doit 
grandir. Nous devons veiller dans la prière.  
                                                                                  This Day With God, p. 198.   
 
 Bientôt apparut la grande nuée blanche où était assis le Fils de 
l'homme. Lorsqu'elle apparut au loin, cette nuée semblait très petite. 
L'ange dit que c'était le signe du Fils de l'homme. A mesure qu'elle 
s'approchait de la terre, nous pûmes contempler la gloire excellente et 
la majesté de Jésus qui avançait vers la victoire. Un cortège de saints 
anges, la tête ornée de magnifiques et étincelantes couronnes, 
l'escortait. Nul langage ne saurait décrire la gloire de cette scène. Cette 
nuée vivante, d'une majesté et d'une gloire incomparables, s'approcha 
encore plus près de nous, et nous pûmes distinguer nettement la 
personne adorable de Jésus. Il ne portait plus une couronne d'épines ; 
mais son front était orné d'une couronne de gloire. Sur son vêtement et 
sur sa cuisse, on pouvait lire : Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Son 
visage rayonnait comme le soleil en plein midi ; ses yeux étaient comme 
des flammes de feu, ses pieds avaient l'apparence de l'airain le plus pur. 
Sa voix retentissait comme le son d'instruments de musique. La terre 
tremblait devant lui ; le ciel se retira comme un livre qu'on roule, et les 
montagnes et les îles furent remuées de leurs places.  
                                                Early Writings, p. 286; Premiers écrits, p. 286. 
 

 
 
Vendredi 25 novembre 2016  
 
 Pour aller plus loin : Pour mieux connaître Jésus-Christ, chapitre : « De 
la confiance pour le jour de l’épreuve », p. 259. 


